

<https://info.nodo50.org/Proponen-una-conferencia-en.html>



Ipanex quiere abrir una página supervisada por
organismos "neutrales"

Artículo: Proponen una conferencia en Internet para ofrecer vías a la negociación del conflicto vasco

- Nodo50 - Artículos/Comunicados -
Fecha de publicación en línea: Lunes 18 de agosto de 1997

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

La Federación de nodos Ipanex, en la que están integrados cuatro importantes servidores, ha hecho público un comunicado en el que propone la puesta en marcha de un "fórum electrónico sobre una Conferencia de paz para Euskadi" que posibilite "ofrecer nuevas vías para llevar a cabo negociaciones orientadas a la resolución del conflicto".

Ipanex es una de las cuatro agrupaciones que ahora ocupan la página de Internet que antes ocupaba Euskal Herria Journal (EHJ), página cercana al MNLV, y que fue retirada de su servidor (IGC) tras los ataques de internautas españoles contra ese servidor.

IGC (Instituto para las Comunicaciones Globales) es una organización que se define como "sin ánimo de lucro" y que "brinda servicios de ubicación de sitios, correo electrónico y otros servicios de Internet desde hace más de diez años, principalmente a activistas que trabajan por la paz, la justicia económica y social, los derechos humanos y la sustentabilidad ambiental en todo el mundo".

Tras la "campaña destructiva" recibida, consistente en un "ataque malicioso y organizado con la intención de inutilizar" el sistema de IGC, y no de "comunicar acuerdos", este Instituto, según hizo constar, se vio obligado a tomar la decisión que fue hecha "bajo protesta", con el objetivo de poder "seguir brindando servicio a las demás organizaciones e individuos que dependen" de sus sistemas.

En el sitio que ocupaba EHJ aparecen ahora cinco importantes agrupaciones de Internet: junto a la ya mencionada Ipanex, la norteamericana NetAction, la brasileña Ibase, la americana CPSR, y la más poderosa de ellas, la Asociación para el Progreso de las Comunicaciones (APC), ONG mundial reconocida por la ONU y con estatus de Consultora Nivel 1 en dicho organismo. Todos ellos emiten comunicados en los que condenan el ataque incontrolado de ciudadanos españoles al IGS.

DENUNCIA.-En el escrito de Ipanex (que agrupa a los servidores Eusnet, Nodo50, Pangea y Xarxaneta), se denuncia el "comportamiento antidemocrático y atentatorio a las fundamentales libertades de expresión y de opinión de quien ha inducido o participado en los sistemáticos ataques" contra el servidor que albergaba al Euskal Herria Journal y, de manera muy especial, el "especialmente grave" llevado a cabo por "medios de comunicación como El País y El Mundo y responsables de nodos comerciales como Skios u Ole", que han "promovido acciones en el ciberespacio que equivalen en el espacio real a la quema de periódicos en los kioscos y al sabotaje de las rotativas".

Se añade en el comunicado que, si se quiere llevar a efecto cualquier tipo de "discusión o diálogo encaminados a buscar soluciones a un conflicto, es necesario conocer el punto de vista de las dos partes enfrentadas", pues en caso contrario "no se dispone de la información suficiente para valorar la situación en su conjunto y llegar a soluciones justas".

En este sentido, Ipanex exhorta a la comunidad que utiliza la red Internet a que "rechace y recrimine tales comportamientos, se solidarice con los agredidos y contribuya a que cesen los ataques", así como a reflexionar sobre "la inutilidad demostrada de toda censura, sobre la inutilidad de intentar ocultar la realidad". Y agrega: "De la misma forma que el pensamiento no delinque, las mordazas no impiden pensar".

Constata igualmente que "impedir la expresión de una de las partes de un conflicto no equivale a hacer que el conflicto desaparezca" y que por lo tanto, "no es una solución al mismo".

FORUM ELECTRONICO.- Finalmente, y tras hacer un llamamiento a "aprovechar la ventaja intrínseca de la red", cual es la de "poder comunicarse a distancia sin contacto físico", lo que "facilita sin duda que contrarios encarnizados soporten mejor los difíciles comienzos de un diálogo", propone la puesta en marcha de un "fórum electrónico sobre una Conferencia de paz para Euskadi, que dé la oportunidad de abrir un proceso digital de conversaciones sobre la paz, y de ofrecer nuevas vías para llevar a cabo negociaciones orientadas a la resolución del conflicto". Insta, además, a "instrumentar este fórum mediante una página web abierta a ambas partes, algunas conferencias públicas con moderador para escucharse mutuamente, y otros instrumentos conducentes al diálogo y a la paz". Así sugiere que todas esas acciones "y cualquiera otras, sean supervisadas por organismos neutrales y experimentados en la resolución pacífica de conflictos".

¿Qué es Ipanex?

Ipanex agrupa a su vez, a cuatro servidores. En primer lugar, a la ONG vasca Eusnet, cuyo objetivo principal, según sus estatutos, es el de "proporcionar herramientas de comunicación telemática a todos los colectivos, ONGs, individuos, grupos de trabajo, etc., que trabajan por la defensa del medio ambiente, los derechos humanos, el desarrollo sostenible y equilibrado, la paz y la solidaridad Norte-Sur, al menor coste posible".

Entre los organismos que hacen uso de sus servicios algunos tan conocidos como la Coordinadora de ONGs de la CAV, Esan Ozenki, EKB, Korrika, la Coordinadora de Itoiz, Misiones Diocesanas Vascas o la Editorial Txalaparta, entre otras muchas.

Ipanex incluye también a la española Nodo50, promotora de la "coordinación entre grupos que se oponen a la monopolización de Internet" y la "inteligencia e iniciativa para promocionar, por ejemplo, la educación". Entre sus afiliados se encuentran, por ejemplo, AEDENAT (Asociación Ecologista de Defensa de la Naturaleza), la Asociación de Lesbianas y Gays de Cantabria, Asamblea de Mujeres de varias zonas del Estado, la Asociación para las Naciones Unidas en España, o la Coordinadora de ONGs para el desarrollo.

La americana Pangea es una compañía multinacional especializada en ofrecer servicios de consulting, marketing y tecnologías de la información.

Finalmente, Xarxaneta es una ONG ubicada en Catalunya y Valencia especializada en servicios de telecomunicación aplicados a las áreas del medio ambiente, desarrollo sostenible, justicia social, eficiencia energética, derechos de la mujer, pueblos indígenas, juventud y derechos humanos. En este servidor se encuadran Edicions 34, Els Verdes del País Valencià, la Confederación de Partidos verdes del Estado español y otros grupos.